

or las calles de la ciudad en mani-
stado de embriaguez, incurriendo
en sanción establecida por el artícu-
lo de la ley de alcoholos.

falsificadora — A disposición del
del crimen de turno ha sido ques-
tijer que trató de hacer ponir en
a un pariente suyo que se encon-
traba en la cárcel, viendo para ello una
falsa identidad. La orden fué recibida
más tarde de la cárceles, que cobró
la falsedad del documento.

o niños y perros. — Un perro
de la casa número 232 de la en-
trada, mordió al niño Jorge Qui-
roga de ocho años de edad, hiriéndolo
severo. El dueño del perro es el señor
Jorge Quiroga provocado al un-
to de huascos. El hecho acon-
teció a las 12.15 P. M.

En la calle Herrera, a las 7 P. M.
se atropelló a la niñita Luzmilla
— de cinco años — hiriéndola en
las manos. Según espuso la pa-
reja víctima, el perro se
sobre la niñita azuzado por otro

ante. — Domingo Pérez cayó en
la Cintura sur del pescante del
número 675, que gobernaba, in-
heridas graves en el cuerpo,
y hubo de enviarle al hospital
lciente de Paul. El hecho oca-
sionó 5 P. M.

umbert en Montevideo

VERTIDOS EN BOERS

darios llegados por correo
se encontraron la noticia de
que algunos reconocieron
Arenas y otros vieron en el
lo que respecta a Sud Amér-
ica Europa han sido vistos en
cundades después de su fuga,
quierles echar la mano, acá
que han estado en Montevi-
de a fecha deben hallarse en al-
ciudades del Brasil.

na, dice la versión de "El

Buenos Aires, de donde to-
sos datos, fué tomada con in-
los primeros días que circu-
levado.

na, los esposos Federico y
bert y Romain Daurignac,
rígioso inégnito.

los se confirmó el dia 3

por vecinos de la Florida
por meses que llegó a
bad un matrimonio estranje-
jase era procedente del

ra a quienes la guerra había
emigrar.

s de regular fortuna, segun-
tian el tiempo viajando
nte y debido a esa circuns-
nallabán en la Florida.

o salía diariamente aazar
asianza boer, y cuando por
las habitaciones del Hotel
nde se hospedaban, se le
mpleto entregado a la lectur
y periódicos.

a quien acompañaba con
una pequeña niña hija su-
y se mostraba sumamente
alejada de toda relación
hacia aquella familia era
retraída, pero sus cos-
de estrano ofrecían.

nes, que pasado el primer
de curiosidad que es natu-
los pueblos, Florida hizo
uni poco caso a sus nue-
ses.

odo el 12 del mes de agos-
o los titulados boers, a los
unido un seón de aspec-
que procedía de Montevi-
taban de la ciudad Ilo-
su equipaje y mas tarde
quéllos habían pretestado
es, expresando su propo-
en breve a la localidad.

Este año las fiestas de Setiembre es-

tañadas.

18/9/1902 P. 2

bert y Daurignac y en el esto to-
os que habían visto al boer reco-
ron en él la Daurignac y en la per-
que se les unió después a Foderi-
umbert.

signas hacia llamar Multon, y

ó varios jiros contra la supues-
tive de la República, de cincuenta

u libras.

10 al 12 de agosto llegó Hum-

que aparecía llamándose Fayonet.

ías, después se ausentaron ambos
rumbo a Montevideo.

os después pasaron de nuevo por

ciudad con destino a Rivera; sa-
pese que a la fecha hallarse por el

13.

rible hecatombe

del vapor alemán Primus

aquí los detalles de la trágica co-

de vapores en el Bajo Elba; cerca

lúckense, ocurrió a fines de junio

cuyos datos participados nos tra-

n su día el telegrafo.

la noche, poco después de las

el vapor de recreo "Primus" iba

Elba, procedente de Oranz en su

regreso a Hamburgo, con 108

los miembros en su mayor par-

Club Filarmónico Treu Lieder-

te Elbeck. La noche era de juan-

mpo estaba despejado. Una brisa

tos tocaba sobre cubierta, garitas

bailaban, y otros excursionistas

no conversaban. En aquellos mo-

el remontador "Hausa", que

en sifón, el "Primus", haciendo

una falsa maniobra, se atravesó

del "Hausa"; este, sin tiempo

ntener la marcha, embistió al

de recreo, dividéndolo casi en

dos.

golpe resonó como un trueno

o los sobrevivientes — y una

de llamas enorme, encendió

ecío brotar del agua. El vapor

o inmediatamente y fondeó la

se hizo terrible, y empeoró

antes de lo que pusieron una solución

definitiva a sus dificultades.

Y hemos de confesar con viva satis-

acción que hasta hoy, y sin que esto

disminuya el mérito de otras manifes-

taciones, nada revela a nuestro juicio

con más altura y más verdad el terreno

de lealtad sincera en que estamos colo-
cando las relaciones de Chile y la Re-
pública Argentina que el brillante dis-
curso con que el almirante don Daniel

de Solier contestó en el banquete de la

Escuela Naval al almirante don Jorge

Montt.

Que el almirante de Solier haya re-

cordado en frases que vibraron con los

entusiasmos del soldado y la cultura del

verdadero orador nuestras glorias co-

munes que el nombre de San Martín

simboliza y compendia, es algo que nos

complace profundamente pero que es

perdido el ilustre jefe de la armada

argentina. Que haya consagrado pal-

abras reveladoras de su íntimo conoci-

miento de nuestra historia militar y

naval, al jérónimo organizador de Zenteno

y al brillo de las glorias de O'Higgins,

Blanco y Cochrane, prueba que como

soldado y como estadista el almirante

Solier conoce y siente lo que significa

la solidaridad americana en aquellos

los lejanos tiempos.

Pero nuestro ilustre huésped ha ido

más allá cuando ha querido probar a

nosotros portador de un men-

EL MERCURIO

SANTIAGO, SETIEMBRE 18 DE 1902.

18 DE SETIEMBRE

La fecha escogida por la tradición y la costumbre para conmemorar la Independencia Nacional viene cada año a llamar a nuestras puertas al mismo tiempo que la primavera despierta a la naturaleza de su sueño invernal y visita de los nuestros campos y ciudades. El espíritu y el cuerpo parecen dispuestos en estos días para gozar al aire libre, para oír en los sitios públicos las sonoras fanfarras militares, para mirar el espejo brillante de los rayos del sol sobre las espaldas y los uniformes, para sentir la sana alegría de vivir bajo el dulce clima de Chile, en el seno de un pueblo libre, gozando los beneficios de la paz.

Esta fecha no significa para nadie recuerdos sangrientos, pasiones violentas, ni memorias amargas de ninguna especie. Es sólo el aniversario de un movimiento de opinión, el primero de los que sintió la conciencia nacional en su despertar, iniciado en la forma modesta y timida que todos conocemos, pero que iba a producir la gigantesca sacudida de la cual surgió a la vida una nueva nación. Otros países tienen para sus fiestas nacionales aniversarios guerreros, fechas que recuerdan hechos gloriosos pero sangrientos. Chile celebra la memoria de un día en que por vez primera ejerció un acto de pueblo libre, consiguiendo en forma ordenada, sin violencias ni agitaciones, los fundamentos de su derecho público y de sus libertades.

Mirando desde esta fecha hacia atrás, pasando la mirada por sobre estos noventa años de vida independiente, llamamos muchos recuerdos gloriosos, muchas horas de intensa satisfacción patriótica, muchas otras de dolor y de infarto, la misma mezcla de luces y sombras que cada individuo conoce en su propia existencia. Pero a través de todo, y especialmente a través de nuestra impaciente ansiedad por ver a nuestro país en un alto grado de progreso, es justo constatar el desarrollo incesante y regular que Chile ha venido experimentando en el orden político y en el nivel de la cultura general. Las instituciones que nacieron timidamente y como esbozadas en aquella modesta asamblea del 18 de setiembre de 1810, han hecho sin cesar su evolución hacia un ideal de perfeccionamiento, que no es humano alcanzar por completo, pero que es de pueblos vigorosos buscar incansablemente. Los éxitos de la guerra de independencia, la escampavía "Hajenau" en el canal Gajardo. Siguiendo el trayecto de este canal, recientemente descubierto y que comunica con el golfo de Valdivia, el puerto interior del canal Gajardo, que debe unir a Punta Arenas con el norte de la república, se ha establecido una línea de ferrocarril entre Punta Arenas y el punto de Williams, y de allí continúa a Punta Arenas una vía aérea muy fácil de vigilar.

En el ministro de marina deben obrar a la fecha todos los datos pertinentes a estos estudios.

Comunicaciones de Gallegos (República Argentina) nos hacen saber que el 23 del mes pasado, en el salón del Hotel de la Bolsa, fue obsequiado con una comida el gobernador del territorio, señor MacKinley Zaplaza, por el cónsul de Chile, señor Augusto de rey de los Barrios de Tarapacá, el señor Ferrari de la casa Braun y Blanchard, el señor Lowenthal de la casa Jacobs y el señor Antón.

En el ministerio de marina deben

obraren a la fecha todos los datos perti-

entes a estos estudios.

Comunicaciones de Gallegos (República Argentina) nos hacen saber que el 23 del mes pasado, en el salón del Hotel de la Bolsa, fue obsequiado con una comida el gobernador del territorio, señor MacKinley Zaplaza, por el cónsul de Chile, señor Augusto de rey de los Barrios de Tarapacá, el señor Ferrari de la casa Braun y Blanchard, el señor Lowenthal de la casa Jacobs y el señor Antón.

En el ministerio de marina deben

obraren a la fecha todos los datos perti-

entes a estos estudios.

Comunicaciones de Gallegos (República Argentina) nos hacen saber que el 23 del mes pasado, en el salón del Hotel de la Bolsa, fue obsequiado con una comida el gobernador del territorio, señor MacKinley Zaplaza, por el cónsul de Chile, señor Augusto de rey de los Barrios de Tarapacá, el señor Ferrari de la casa Braun y Blanchard, el señor Lowenthal de la casa Jacobs y el señor Antón.

En el ministerio de marina deben

obraren a la fecha todos los datos perti-

entes a estos estudios.

Comunicaciones de Gallegos (República Argentina) nos hacen saber que el 23 del mes pasado, en el salón del Hotel de la Bolsa, fue obsequiado con una comida el gobernador del territorio, señor MacKinley Zaplaza, por el cónsul de Chile, señor Augusto de rey de los Barrios de Tarapacá, el señor Ferrari de la casa Braun y Blanchard, el señor Lowenthal de la casa Jacobs y el señor Antón.

En el ministerio de marina deben

obraren a la fecha todos los datos perti-

entes a estos estudios.

Comunicaciones de Gallegos (República Argentina) nos hacen saber que el 23 del mes pasado, en el salón del Hotel de la Bolsa, fue obsequiado con una comida el gobernador del territorio, señor MacKinley Zaplaza, por el cónsul de Chile, señor Augusto de rey de los Barrios de Tarapacá, el señor Ferrari de la casa Braun y Blanchard, el señor Lowenthal de la casa Jacobs y el señor Antón.

En el ministerio de marina deben

obraren a la fecha todos los datos perti-

entes a estos estudios.

Comunicaciones de Gallegos (República Argentina) nos hacen saber que el 23 del mes pasado, en el salón del Hotel de la Bolsa, fue obsequiado con una comida el gobernador del territorio, señor MacKinley Zaplaza, por el cónsul de Chile, señor Augusto de rey de los Barrios de Tarapacá, el señor Ferrari de la casa Braun y Blanchard, el señor Lowenthal de la casa Jacobs y el señor Antón.

En el ministerio de marina deben

obraren a la fecha todos los datos perti-

entes a estos estudios.

Comunicaciones de Gallegos (República Argentina) nos hacen saber que el 23 del mes pasado, en el salón del Hotel de la Bolsa, fue obsequiado con una comida el gobernador del territorio, señor MacKinley Zaplaza, por el cónsul de Chile, señor Augusto de rey de los Barrios de Tarapacá, el señor Ferrari de la casa